

cuentas alegres.

El que dijo que las matemáticas eran ciencias exactas, es seguro que no fué periodista.

La contabilidad, a lo menos, no parece ser la afición predominante de la prensa.

Está visto que en Santiago, no puede suceder un hecho - desfile, mitin, elección o lo que sea - en los diarios se manifiestan de acuerdo respecto a la importancia del suceso y el número de los que tomaron parte en él.

En tratándose de cuenta los diarios quedan involuntariamente distribuidos.

Y lo más curioso es que sus posiciones son fijas, están tan indicadas como las disposiciones de las piezas al empezarse una partida de ajedrez.

"La Unión" en una punta y "La Mañana" en la otra.

"El Diario Ilustrado" al medio.

"El Mercurio" como persona prudente, sabe que no hay que verlo todo y se tapa por lo general los ojos. Pero si dá alguna cifra no queda muy distante de la nuestra.

De "La Razón" no hablemos porque al cuasi colega le sucede con sus noticias lo que a ciertos caballos, se pasan de preparación. A fuerza de exagerar los datos, en vez de espantar dan risa.

No hay cálculo posible para poder determinar el margen de las variaciones en la contabilidad periodística.

Pero tal vez se pueda asegurar que la exageración o disminución del número ~~ya~~ en razón inversa de la circulación del periódico.

Si las cosas pasan de este modo, si el público está ya prevenido y sabe a que atenerse respecto a ciertos datos, para qué se alteran las cifras?

La respuesta es conocida se escriben para las provincias; los de la casa no aceptan las noticias, porque mal que mal conocen la verdad; pero son artículos de exportación que tiene buen consumo entre los que no han visto ni oído. Y así vemos que, esas noticias, esas apreciaciones y esos números, como la luz que se escapa de un reflector se ensanchan más mientras más se alejan.

Es, pues, un ~~ex~~ acontecimiento inusitado cuando todos los órganos de la prensa están de acuerdo a lo menos en la idea principal sobre cualquier asunto político.

La elección de ayer - si bien con las diferencias de número que son de rigor y que corresponde como se verá a las colocaciones de costumbre a que nos hemos referido - ofrece un raro ejemplo de acuerdo.

Copiamos algunas apreciaciones de la prensa: "La Unión" - "El triunfo del señor Valdés Vergara ha venido a confirmar en todas sus partes lo que veníamos sosteniendo desde el principio: esto es que las tres cuartas partes de los electores de la provincia estaban con el distinguido político." "El Diario Ilustrado" - "Según puede leerse en la Sección Política el triunfo correspondió al señor Francisco Valdés Vergara sobre el señor Francisco Landa." "El Mercurio"

"El Mercurio" dice "que en la últimas horas de la tarde se conocía aproximadamente el resultado de la elección y se adjudicaba el triunfo al candidato don Francisco Valdés V. por una gran mayoría."

"La Mañana" (en son de título) "En la provincia el señor Valdés triunfa por cerca de 400 votos contando los "tuttis".

"La Razón" (también como título) "Primeras noticias. -Según los datos recibidos hasta alóche el doctor Landa triunfa por 330 votos".

Estas son las opiniones de los diarios. Como se ve sus posiciones no han cambiado.

Dentro de poco los datos oficiales darán una vez más al público cuales son las cuentas exactas y cuales... las alegres.